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Niederschrift über die 24. Sitzung des Rates der Stadt Coesfeld am 
10.05.2007, 17:00 Uhr, Großer Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 
Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Heinz Öhmann Bürgermeister  

Ratsmitglieder 
Frau Charlotte Ahrendt-Prinz Bündnis 90/DIE GRÜNEN  

Herr Erwin Borgelt CDU  

Herr Thomas Bücking CDU  

Herr Hans-Theo Büker Pro Coesfeld e.V.  

Frau Brigitte Exner CDU  

Herr Norbert Frieling CDU  

Herr Heribert Funke CDU  

Frau Marita Gerdemann CDU  

Herr Dieter Goerke CDU  

Herr Erwin Güldenhöven CDU  

Herr Norbert Hagemann CDU  

Herr Günter Hallay Pro Coesfeld e.V.  

Herr Uwe Hesse Pro Coesfeld e.V.  

Herr Heinz Kramer Pro Coesfeld e.V.  

Herr Wolfgang Kraska FDP  

Herr Friedhelm Löbbert Pro Coesfeld e.V.  

Herr Ralf Nielsen SPD  

Herr Klemens Nolte CDU  

Herr Dr. Thomas Pago Pro Coesfeld e.V.  

Herr Hermann-Josef Peters Pro Coesfeld e.V.  

Frau Sybille Schall FDP  

Herr Klaus Schneider CDU  

Herr Horst Schürhoff SPD  

Frau Birgitta Sparwel SPD  

Herr Thomas Stallmeyer SPD  

Herr Heinrich Sühling CDU  

Herr Georg Veit Pro Coesfeld e.V.  

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld e.V.  

Herr Norbert Vogelpohl Bündnis 90/DIE GRÜNEN  

Herr Diedrich vor der Brüggen Pro Coesfeld e.V.  

Frau Inge Walfort SPD  

Herr Gerold Wilken CDU  
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Frau Margret Woltering CDU  

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers Beigeordneter  

Herr Jürgen Höning FB 10  

 
Schriftführung: Jürgen Höning 
 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann eröffnete um 17:00 Uhr die Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endete um 17:50 Uhr. 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Antrag der SPD-Fraktion auf Umbesetzung von Ausschüssen 

Vorlage: 148/2007 
 
 3.  Antrag der CDU-Fraktion vom 04.04.2007 - Anrechnung des Elterngeldes für den Besuch 

von Tageseinrichtungen für Kinder 
Vorlage: 112/2007 

 
 4.  Benennung der Ladestraße zwischen Sökelandstraße und Dülmener Straße 

Vorlage: 121/2007 
 
 5.  Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bzgl. Reduzierung des Energieverbrau-

ches der Stadt Coesfeld 
Vorlage: 153/2007 

 
 6.  Anfragen 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Bericht der Bürgerstiftung Coesfeld zur Erläuterung der Vermögenslage und Mittelver-

wendung der Addy-Bosten-Stiftung der Stadt Coesfeld zum 31.12.2006 
Vorlage: 143/2007 

 
 3.  Übernahme von Ausfallbürgschaften durch die Stadt Coesfeld 

Vorlage: 133/2007 
 
 4.  Veräußerung des Grundstücks Laurentiusstraße 39 / 41 

Vorlage: 122/2007 
 
 5.  Anfragen 
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Es besteht Einvernehmen, die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt „Antrag der 
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bzgl. Reduzierung des Energieverbrauchs der Stadt 
Coesfeld“, Vorlage-Nr. 153/2007, zu erweitern und als Punkt fünf der Tagesordnung zu bera-
ten. 
 

Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

 
Herr Bürgermeister Öhmann informiert die Ratsmitglieder darüber, dass 
 

• die Haushaltssatzung rückwirkend zum 01.01.2007 in Kraft getreten sei, 
 

• für die Vergabe einer Potentialanalyse bzgl. der Kaserne Flamschen ein Auswahlver-
fahren unter drei Bewerbern stattgefunden habe und in Kürze mit der Vergabe des 
Auftrages gerechnet werden könne, 

 
• der Arbeitskreis „Das Tor“, am Sonntag, dem 03.06.07 das erste Museumsfest ver-

anstalte. Hierzu seien die Ratsmitglieder herzlich eingeladen. Kuchen- aber auch 
Geldspenden nehme Frau Vennes als Ansprechpartnerin entgegen. 

 
 

TOP 2 Antrag der SPD-Fraktion auf Umbesetzung von Ausschüssen 
Vorlage: 148/2007 

 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, die nachfolgend genannten Umbesetzungen gemäß dem Antrag der 
SPD-Fraktion durchzuführen: 
 
Ausschuss für Jugend, Familie, Senioren und Soziales 
 
bisheriges stellvertretendes Mitglied neues stellvertretendes Mitglied 
 

Frau Ursula Grützner Frau Birgitta Sparwel 
Breslauer Straße 3 Baurat-Wolters-Straße 18a 
48653 Coesfeld 48653 Coesfeld 
 
 
Betriebsausschuss des Abwasserwerkes 
 
bisheriges stellvertretendes Mitglied neues stellvertretendes Mitglied 
 

Frau Ursula Grützner Herr Thomas Stallmeyer 
Breslauer Straße 3 Wiedauer Weg 1 
48653 Coesfeld 48653 Coesfeld 
 
 
Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen 
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bisheriges Mitglied neues Mitglied 
 

Frau Ursula Grützner Herr Detlef Kleer 
Breslauer Straße 3 Wiedauer Weg 9a 
48653 Coesfeld 48653 Coesfeld 
 
 
Rechnungsprüfungsausschuss 
 
bisheriges stellvertretendes Mitglied neues stellvertretendes Mitglied 
 

Frau Ursula Grützner Herr Detlef Kleer 
Breslauer Straße 3 Wiedauer Weg 9a 
48653 Coesfeld 48653 Coesfeld 
 
 
Verbandsversammlung des Zweckverbandes der Musikschule 
 
bisheriges stellvertretendes Mitglied neues stellvertretendes Mitglied 
 

Frau Ursula Grützner Frau Birgitta Sparwel 
Breslauer Straße 3 Baurat-Wolters-Straße 18a 
48653 Coesfeld 48653 Coesfeld 
 
 
Fachausschuss für Angelegenheiten der Weiterbildung 
 
bisheriges Mitglied neues Mitglied 
 

Frau Christine Hardt (skB) Herr Daniel Suhren (skB) 
Am Ravelin 11 Billerbecker Straße 20 
48653 Coesfeld 48653 Coesfeld 
 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 34 00 00 
 
 
 

TOP 3 
Antrag der CDU-Fraktion vom 04.04.2007 - Anrechnung des Elterngel-
des für den Besuch von Tageseinrichtungen für Kinder 
Vorlage: 112/2007 

 
Beschluss: 
 

Die der Einladung zur Sitzung des Ausschusses für Jugend, Familie, Senioren und Sozia-
les als Anlage beigefügte 1. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Coesfeld über die 
Erhebung von Elternbeiträgen für den Besuch von Tageseinrichtungen für Kinder sowie 
die zur selben Sitzung beigefügte 1. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung 
von Elternbeiträgen für die Betreuung von Kindern in der Kindertagespflege auf dem Ge-
biet der Stadt Coesfeld werden beschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 
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 34 00 00 
 
 
 

TOP 4 
Benennung der Ladestraße zwischen Sökelandstraße und Dülmener 
Straße 
Vorlage: 121/2007 

 
 
Herr Veit erinnert an den Festakt vom 9. November 2006 zum Beitritt Coesfelds zum Riga-
Komitee und dem in dieser Feierstunde von den Anwesenden abgegebenen Versprechen, 
das Gedenken an die jüdischen Mitbürger nicht erlöschen zu lassen. Auch vor diesem Hin-
tergrund schlägt Herr Veit vor, die bisherige Ladestraße künftig Rigastraße zu nennen. Der 
Name sei eine große Ermutigung für die neue „Arbeitsgruppe Riga-Komitee“, die die Erinne-
rungsarbeit zu organisieren beabsichtige. 
 
Frau Schall möchte das Gedenken an jüdische Mitbürger lieber an einer wesentlicheren 
Straße bzw. einem anderen Platz als die Ladestraße verankert sehen. 
 
Frau Ahrendt-Prinz, Herr Bücking und Herr Nilsen schließen sich der Auffassung von Frau 
Schall an. 
 
Vor dem Hintergrund der Coesfelder Geschichte favorisiert Herr Vogelpohl die Namensbe-
zeichnung „Cohenstraße“. Dass kein Mensch verloren gehen dürfe, müsse im Coesfelder 
Stadtbild abzulesen sein. 
 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, die bisher als Ladestraße bezeichnete Verbindung zwischen Söke-
landstraße und Dülmener Straße zukünftig 
 

 Hansestraße 
 

zu nennen. 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 22 11 01 
 
 
 

TOP 5 
Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bzgl. Reduzierung des 
Energieverbrauches der Stadt Coesfeld 
Vorlage: 153/2007 

 
Nach kurzer Diskussion besteht Einvernehmen, den Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE 
GRÜNEN auf Antrag von Herrn Stallmeyer an den Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen 
zu überweisen. 
 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, den Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, die Verwal-
tung zu beauftragen, Konzepte zur Reduzierung des Energieverbrauchs der städtischen 
Einrichtungen und Liegenschaften zu entwickeln und bis zum Jahr 2015 den Energie-
verbrauch um 30 Prozent zu reduzieren, an den Ausschuss für Umwelt, Planen und Bau-
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en zu überweisen. 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 34 00 00 
 
 
 

TOP 6 Anfragen 

 
Frau Vennes weist darauf hin, dass während des Samstagsmarktes der Eingangsbereich der 
Jakobikirche von Händlern zugestellt werde und erkundigt sich danach, ob die Verwaltung 
etwas dagegen unternehmen könne. 
 
Die Verwaltung teilt mit, dass mit den Marktbeschickern in der Angelegenheit bereits gespro-
chen worden sei. 
 
 
 
 
 
 
 Heinz Öhmann Jürgen Höning 
 Bürgermeister Schriftführer 
 


